

NACIONAL? DEMOCRATICA..?

19/MAR,19/9

BIOGRAFICO

En unos pacos mos lucerpassates unuguayas, lo que el país vende al exterios has dado un gran sal to. Se han triplicado casi. Las exportaciones tradícionales (la carne, la lans los cueros no elaborados etc.) si bien siguen teniendo importancia van cedi endo el paso a otras, a las llamadas no tradiciona les (los cítricos, algunos cereales, pero especialmente a productos industrializados: el portland, tejídos y ropa, el calzado, artículos de cuero y en los filtimos años a la pesca).

Pero como todos sabemos no sólo las exportaciones ham cambiado en el Uruguay. Ha variado la forma de gobiermo y hoy soportamos una dictadura feror. Mien tras en algunas actividades es obligación hacer ho ras extras, ham ido cerrando fábricas en otras injetrias. Com lo que se gana trabajando cada vez se jueden comprar menos artículos y de nuestro país , que durante amos racibió emigrantes, la gente se ha ido por cientos de miles.

Todas esas cosas estãn ligadas, y también tienen un cho que ver con lo que ocurre internacionalmente .

*PRIMERO FUERON LOS INGLESES

La libra inglesa de ovo costaba 4.70 f cuatro pesos y setenta centésimos). T estamos fablando de pe
sos viejos; y un dólar se compraba com 95 o 96 cen
tésimos. Así la cosa andrevo unos cuanços anos más—
después de terminada la Primera Guerra. Los mortea
mericanos ya se veníam perfilando, pero los ingle—
sos seguíam todavía a la cabeza del mundo . En el 8
rugusy y la mayoría de los países vecinos, machísi—
unas empresas dependíam de Londres y con Inglaterra
era con quien se tenía mayor rejación comercial y
financiera. Vendíamos casi exclusivamente carme, la
ma sucia y cueros seconos casi exclusivamente carme, la
ma sucia y cueros seconos casos de la contra la mayor

parte de las cosas que se consumfan. La influstria a'
ra may poca; los frigoríficos y alguna que otra
taxtil, la construcción, el resto pequeños talleres.
Jna parte importante de los servicios públicos estaba en manos de los ingleses. En el país vivían po
o más que un millón de habitantes. El negocio para
: fa marchar. En medio de grandes luchas y sacrifiins los trabajadores fuimos creando nuestras orga
ilzaciones, imponiendo conquistas y reivindicacio—
tes, practácando la solidaridad.

Los burgueses se comenzaban a tranquilizar de la alarma que había significado para ellos la revolución de los obreros y campesinos rusos. Pero en los Estados Unidos, en 1929 se desencadenó una gran crisis que en poco tiempo envolvió la mayoría de los asíases de Europa. Los patrones veían: peligrar sus gamancias. Donde las crisis y los alzamientos revoncionarios se pusieron más peligrosos para ellos Gueron surgiendo el fascismo y el nazismo. En 1933, litler se adueñó de Alemania y desde 1922 Mussolimi mandaba en Italia. Todas las potencias se ponen le acuerdo en dejar que Franco shogue en sangre la cevolución que bajo bandera roja y negra los obreros llevan adelantes en España. En 1939 revienta la Segunda Guerra Hundial

* TERRA PONE "ORDEN"

le una u otra forma esos cambios y conflictos in ternacionales se reflejaron en nuestro país y pién en toda la región. Entra en crisis ese modelo con el que hasta entonces habían mantenido su domi nación.En Argentina Uriburu se hace del poder, con él los militares se suben a la escena política. Ge tulio Vargas inicia en Brasil la primera parten de su gobierno. En el Uruguay Terra disuelve el sento y se hace dictador con el apoyo de los plan cos de Herrera. Charlone, el mismo Charlone que 35 a 105 después será ministro de Pacheco, decreta la de valuación del peso uruguayo, la primera. Crean la"Co misión del Vintén" y en varios lugares nos rebajan al salario, A los obreros municipales los tienen meses sin cobrar. Grauet es baleado en la carretera i Pando y se muere de cangrena en una comisaria.Al grito de viva la democracia Brum se pega un tiro en la puerta de su casa, en Mercedes y Rio Branco . Perg el balazo no llega ni al corazón ni al bolsillo de sus correligionarios. El liberalismo de batilistas y de los blancos independientes se el mazo. Algunos de ellos irán a la Isla de Flores, cuando, salgan dirán que "no la pasaban muy mal". A los trabajadores nos asaltan e incendían locales , nos torturan y persiguen gente. Y con nuestro tra bajo, peor pago todavía de lo mal pago que era antes, hacen obra. También Terra inaugura represas hi

droeléctricas. Pones "orden". Están preparando otre modelo, para sacar más ganancias, para explotarmos mejor.

*ELLOS DE AQUEL LASO DE CIMIENTO

May una regla de oro.Con ella nunca nos vamos quivocar.Los patrones,los milicos y los políticos que le hacen el juego siempre van a estar del otro lado. Son el enemigo. A veces hacen cortinas de humo para que las cosas no se veam claras. Todos los burgueses son enemigos nuestros. Porque todos quieren explotarnos, se quieren quedar con la mayor par te del fruto de nuestro trabajo. Y cuando se pelean o hacen guerras entre ellos(guerras que ellos declaran, pero donde muere gente como nosotros, hijos del pueblo,trabajadores) es porque unos quièren ex plotarnos e imponernos su autoridad de una manera. y otros de otra. Pero siempre, siempre en contra estro. Será distinta la forma, pero todos parten una base común:nosotros trabajamos, ellos se quedam con la riqueza y administran la sociedad a gusto y paladar propio. Con Parlamento o sin él más nacionalistas o más asociados a los capitalistas de afu era, con traje o con uniforme, en la industria o en la explotación agrícola y ganadera, cuando abren un banco o incluso una obra social, ellos están viendo como mejor llevar adelante nuestra explotación. Co no reproducir el capitalismo. He aquí lo que no po lemos ni debemos olvidar. Todos los que nos quieren explotar y dominar son enemigos, pero no todos lo quieren hacer de la misma forma. No sea que viendo lo mal que estamos ahora se piense que los de intes eran buenos.Eran distintos que es otra cosa. V las libertades y derechos que tenfamos y que ten dremos que reconquistar no fueron regalo de ellos. I cuando los volvamos a tener tampoco serán regalo de nadie.

*INDUSTRIAS, YANQUIS, DEMOCRACIA

volviendo a lo que habíamos dejado. En medio de a crisia internacional y de la Segunda Guerra Munial, aprovechando ese momento en que los grandes—coperialistas se estaban peleando entre ellos, los orgueses que tenían la mayor parte de sus intereses en el Uruguay (y que malamente algunos contiman llamando burguesía nacional) tratan de renego iar con los imperialistas la forma de la dependen ia. Aprovechando la guerra aumentan los precios, el la lana y de la carne. Y como en el país ya hay la cantiatad sufiente de gente y de finero como para hacer rentable la fabricación de productos que se venían importando, se empiezan a producir importantes inversiones en la industria. Nace buena pag

003

3

1376

te de la industria metalúrgica, la industria del vidrio: Ancap levanta las fábricas de Portland, El Es pinillar y las plantas de alcoholes, se crean nuevas usinas eléctricas, se desarrolla la industria textil, la del caucho y tantas más. También invierten los americanos que han pasado a ser dueños de medio mundo. El estado compra los servicios públicos que estaban en manos de companías inglesas(los ferrocarriles, el transporte de Montevideo, la Compa nia de Aguas Corrientes, más tarde el Gan y el Dique Maua). Toma un gran auge la construcción y tam bién la especulación edilicia. En el campo se desa rrollan los cultivos industriales(el arroz, la cana de azúcar y la remolacha y surgen los ingenios azucareros; el lino y el girasol y nacen las plantas aceiteras y las grandes compañías de pintura, que desde Buenos Aires controla Bunge & Born.

Desde arriba se insiste diciendo que "como el Urugusy no hay". Se vota cada cuatro anos.El barllismo se afianza y los blancos trenzan entre ellos y con el primero que encuentran. Hay Colegiado. Raja la desocupación y mucha gente se viene a trabajar a las fábricas de Montevideo, porq ue en el caso de la campaña las cosas no sufren prácticamente cambio alguno, estancias cada vez más grandes, pobreza cada vez mayor.

En el bloque que en ese momento está en el poder , los que tienen mayor peso son los burgueses que es tan llevando adelante esa forma de desarrollo capi talista y los políticos profesionales(en distinta medida, de uno u otro pelo, sentados o no en el Casa de Gobierno) Y hay más todavía, si se lee la integración de los directorios de muchas empresas dustriales,o de los bancos, se notará que a menudo se repiten los nombres de millonarios que tie de. fuertes capitales en la explotación agropecua. En ese momento el desarrollo capitalista consistía en hacer avanzar la industrialización de aquellas rames que sustituyen productos importados y que se destinan al comumo del mercado interno.Pero en 14 base siguen estando las exportaciones. Porque las divisas que se necesitan para importar los equipos y las materias primas salen de la venta de lo que se envis al exteior. Por eso desde el gobierno refunfuña un poco frente a los imperialistas, para tratar de conseguir mejores precios por la lana y la carne. Cuando eso no es posible, lo ganaderos re tienen los productos y el gobierno debe devaluar la moneda. Por esos anos comienza a crecer la inflación.

* BURGUESIA NACIONAL?

No queremos decir que a los imperialistas les sig mifique lo mismo esta forme de explotación que el anteriormente Jominante.Esas burguesías locales, en varios lados, aunque más no fuese timidamente, mantuvieron enfrentamientos con el imperialismo.Trata ron de maniobrar entre las contradicciones que los americanos tenían con los ingleses y éstos con los alemanes.Y en los países más grandes, de Argentina y Brasil comenzaron a instalar inschitria pesada. No tenfan(y ya se ve que tampoco timbe ahora la dictadura) problemas en tener buenas remciones con el bioque que dirige la Urss. Pero en eltima ins tancia la estrategia de estas burguesías locales e ra de tiro corto. No podía ir más alla de buscar una nueva forma de dependencia en la que ellos dieran tener una tajada más grande. Aunque tuvieran que enfrentarse con otro sector de la burguesfa. Porqué?. Pues justamente porque son burguesías de pendientes de un capitalismo dependiente. Porque ? Pues porque en nuestros países el capitalismo ha sido impuesto desde fuera. Hasta tal punto es a si, que los oligarcones de las dos orillas del Río de la Plata unidos a los ingleses destruyeron viejo ideario de Artigas: hacer de nuestra región una Federación da Pueblos Libres. Ellos invirtieron en los ferrocarriles, en los frigoríficos y nos im pusieron en el contexto del mundo capitalista una función específica y dependiente. Producir en aquel momento lana, carne y cueros. Como será la cosa, que si se pone atención se verá que las razas vacunas que se crian en el Rio de la Plata son de inglés: Herefordy Shorthon. Y las ovejas Lincoln Corriedale

CON CIMIE A 10 AD

Sabemos que todo esto ha sido sólo una visión gene ral, que hay que profundizar mucho más. Habrá que pequir haciéndolo. Porque no nos gusta nuestra pro la ignorancia. Pero son visiones que nos van ayudando a ver. Y bien clarito. Porque en eso nunca nos equivocamos ni nos vamos a equivocar, ni necesitamos que vengan de afuera a darnos inyecciones de "conciencia". De un lado los ricos, sus politiqueros, sus milicos, sus trenzas, y las distintas for mas de engaño. Del otro lado todos nosotros: Con nuestro trabajo, nuestra lucha y nuestras verdades.

Y cómo terminó la historia de la burgasta nacional", del populismo?. Liberal en nuesco psís, un
poco menos en otros. Miremos a los cogrados. Hagamos memoria. En 1955 Perón se refugió en una caño
nera paraguaya. Mientras, nuestros hermanos los tra
bajadores argentinos clemaban por armas y eran ame
trallados por los aviones de la Marina. Pelestron ca
si 20 años. El 25 de mayo del 73 Cámpora entró en la Casa Rosada. El pueblo estaba contento y quería
seguir en lucha. Bien a fondo, combatiendo el capital. El 20 de junio, 25 días después, apenas 25 días
de nuevo las masacres. El crimen fue en Ezeiza. Se
juntaron millones porque volvía Perón. Valende
el

estrado, con gobierno percnista y todo, jugaron al blanco con la gente. Asesinaron a cientos: Luego , el pacto social, las leyes represivas; el Bujo · y la Bruja, las 3 A,el crimen deschavado.el asesinato en los basurales. Ahí en Boenos Aires perdimos los mejores. Y que eran gente de la nuestra. Como pera no sentir en carne propia lo que le pasa a otros pueblos. Y para cerrar ese capítulo y empezas otro, siempre del mismo libro. Videla y roda la mi licada. Y Getulio Vargas? También fue en 1955. Ya no tenfa espacio para hacer su política ni tampoco le interesaba que se hiciese política obrera. Se pegó un tiro en el despacho presidencial. Y Jango Gou lart? . 1964. Golpe Militar. Se vino a vivir a una estancia que tenía en Tacuaremó. Y ahí anda el pue blo brasilero. Mucho desarrollo, mucho campeonato de fútbol. Y mucha represión. Y mucha, mucha mise ria.

* BLANCOS BARATOS...

CUZCOS DE TRANQUERA... Y en nuestro país?A partir de 1955-56 de nuevo pező a crecer la desocupación. El dólar se fue do para arriba, el peso para abajo. Y sobre todo estro salario se fue viniendo al suelo.Y tantas ve ces que nos reprimieron. Y fue quedando al desnudo toda la corrupción toda la podredumbre de los poli tiqueros. Y como ya vimos, despacito, despacito fueron pariendo este hijo de ellos: la dictadura los militares. De ese liberalismo de color colorado quedo Jorge Batlle, que es un ladron.Y El Dia , que hace oposición colocando la foto del viejo Pepe y gamando millones todos los días con los avisos. Son cuzcos de tranquera. Ladran un poco, para gamarse los huesos que les tiran los milicos. Y a veces hasta un botazo en el hocico.Pero después, a mover la cola y hacerle fiestas al amo.

"Y los "biancos baratos" ? Beltrán, Rodriguez Larga y la gente de "El País" nos pusieron artiba la didas de Seguridad cuando fueron gobierno. Su diario es un vocero de la dictadura. Agarrarán viaje con cualquier cosa quesignifique seguir estafando y reprimiendo al pueblo.

Cuando esta gente fue gobierno se había puesto de moda el "desarrollismo". Lo impulsaban los americanos luego que el pueblo de Cuba acabara con Batísta Tritaban de frenar y distraer la cólera de la gente de América Latina. Al inventor, el Presidente Kennedy, en su propio país le pegaron un tiro en la cabe za. Nunca se supo quien fue de verdad. El balazo venía bien desde arriba.

XY HAY UN "PINGO" QUE SE VIENE EN "FIJA"

En nuestro país varios técnicos y políticos trataron de impulsar ese desarrollismo. Fueron los mis que que inventaron la Reforma Naranja.Entre ellos , desde el Ministerio de Ganadería y Agricultura esta ba el senador Ferreira Aldunate.

Besde que los militares se hicieron del poder, de febrero de 1973, les declaró su oposición. Y tenemos ningún motivo para poner en duda sus pala bras. Es más que seguro que cuando se hizo el escru tinio de los votos de las elecciones de 1971, le hi yan robado el sillón presidencial. Con el gobierno de Pacheco y también con el de Bordaberry, votó la leyes represivas. La dictadica le expropió sus ca pos en Rocha. Y es cierto que nunca robo dinero la administración del estado. El diputado Gutierres Ruiz, asesinado por la dictadura, era correligionario suyo. Tiene buenos contactos en Estados Unidos, Está en contra -no tenemos ningún tipo de dues- de es ta dictadura y no quiere que los militares sigan o el poder. Quiere estar él. Ha declarado que si llega a ocurrir dará la libertad a los presos. Aum que no sabemos si será a todos o algunos nada más . Ha declarado que "hay que marchar separados".Tiene, y no lo oculta, intereses distintos que los que vivimos de nuestro trabajo e impulsamos todos estos a nos de enfrentamiento a la represión y el hambre en todas sus versiones.

Cerca nuestro hubo, también, otros desarrollistas. En Chile estaba Frei, que le hizo pie a los militares asesinos . Y Frondizi, le regaló el petróleo argentino a las compañías extranjeras. Ta mbién se manchó en sangre del pueblo. Y después?. Ni siquiera se pegó un tiro. Sigue trenzando

* NO HAY PEOR CIECO QUE EL QUE NO QUE LE PER I O

Conocimiento

Usted sabe que todo esto es verdad. Nos faltarán más detalles, más información. Pero la esencia de la versad es lo que venimos diciendo. Toda esta gente a sotros, los que vivimos de nuestro trabajo y sin robarle el sudor a nadie, no nos han dado nada. Más bien al contrario. Y una más para ir finalizando es ta vuelta. Quiénes son los utópicos, los aïslados?. Dónde está, los "científicos" Dónde está, que mo se ve la genialidad política de quienes nos siguem in vitando a volver a la democracia, a la "linda demorracia" de antes. En que consiste la "habilidad política" de seguir buscando tos "memos malos" (que siem pre tendrán en contra nuestra toda la maldad que ne cesiten hasta el día que nosotros dos pongamos todo le malo que haga falta).

Qué se ha ganado con cambiar o dejar a un lado mu estras verdades o andar como avergonzado de haberlas tenido?.

Es inútil, no hay peor ciego que el que no quiere ver. Como hay mucho más para ir diciendo, mos vamos a encontrar de nuevo. Por ahora cada 21 días. Mientras tanto: Salud y Resistencia.

137

Concember (D)



Hay que jugar para ganar. Por no entenderio así, a veces se puede perder mucho más y mucho peor.

Cuando lo que se busca es el exterminio, la eliminación definitiva de las ideas que molestan,

- societies es ya an iriano.

El triunfo posible en este momento.

Aqui y ahora.
Por eso Resistir es Vencer

Por eso, estamos seguros, aunque lleve tiempo, aunque por momentos pueda ao verse bien

LA RESISTENCIA VENCERA

pongale otro eslabón a la cadena... 137 después después despecio; páselo! en el Uruguay, en América Latina, en todo el mundo:

ARRIBA LOS QUE LUCHAN

Los diarios hablan de Irán. Durante anos el Shã. el emperador, ejerció su poder de déspota. Las com anías petroleras internacionales se llevaban syor perte de la riqueza del pueblo. Cuando subie on los precios del petróleo, el Shá quiso aproveharlo para desarrollar el país.Con la montana de tólares dejada por la venta de petróleo equiparon m gran ejército. Montaron grandes fábricas. Algo pa ecido a los que hicieron en Brasil luego de 1964. a siguiendo con los parecidos se montó un gran po licía política, se torturaba y asesinaba.Y sí, hubo desarrollo pero la torta no era para todos. En Teherán, la capital, junto al desarrollo crecieron los cantegriles.La miseria junto al gran lujo. Como em Binta del Este. Y siguió la dependencia completa ente a los extranjeros. Y las hanes americanas.Y creció la inflación. Y con desarrollo y todo para la gente de abajo la cosa no mejoraba. La cultura macional fue deshecha, las costumbres y las tradi ciones populares pisoteadas. Cada vez que el pueblo salfa a la calle para protestar el ejército tiraba a mater.Siguieron saliendo y fueron milllones de manifestantes. Los obreros petroleros estaban en huelga y en uno de los principales países exportadores de petróleo no había ni una gota de nafta.En el exilio había un lider religioso por lo visto muy querido por la gente.También peleuban para que pudiera volver. Finalmente pasó lo que tenfa que pasar. El Shá se tuvo que ir el gobierno que lo su cedió está preso. El líder religioso pudo volver y los yanquis empiezan a decir que quieren tener buenas relaciones .



Conecimiento D

En la Argentina los uruguavos vimos cosas parecidas. Salvo los que eran gorilas de alma o tenían la cabeza etiquetada supimos como ubicarnos. Una cosa eran los que desde el balcón Hamiri in después quedar bien con trabajadores y patrones. F otrà é- " ra la gente que había peleado y sufrido tanto, que fue a rescatar los presos a Villa Bevoto, que escupió en la cara a Bordaberry. Y si para que negarlo que fue utilizada y traicionada. Pero no hay que confundir al pueblo con los (que dicen) que hablan en su nombre y (a veces) lo que pretenden es estafarlo. La gente bace su escuela en la lucha y rues tatiempo aprender. En ese entonces nosotros teníamos un periódico y no hubo discusión.Cuando Lanusse se tuvo que ir en helicóptero para evitar el pueblo lo linchara titulamos bien grande: Nerma nes Argentinos Salud!!

En esto de Irán lo que importa no es la religión que se tenga,o si no se tiene ninguna. Lo importante no es una república de tal o cual religión que se note sólo en las iglesias y que en la calle si gan los mismos que torturaron y reprimieron. Lo que importa es lo que se hace y no lo que se creee. Y en cuanto a los costumbres, hay que respetar los a jenas para exigir que respeten las nuestras.

El líder religioso pudo volver porque la gente peleó.Quiera terminar con los déspotas.Ese mismo líder está llamando a la calma, a no ser vengativos. A evitar el "caos". El caos de que la gente quiera temer las armas y no que las armas las tengan los otros. Caos porque se han abierto las cárceles sin esperar decretos. Porque para los pueblos la liber tad de los presos mo es cuestión de papeles sino de rejas por abrir.

No sobemos si están preparando una mueva estafa contra el pueblo. Si de nuevo será enganado o si se dejará enganar. Si en nombre de la revolución o de la recuperación nacional los ricos seguirán engordando y el pueblo viviendo mal y trabajando para otros. Lo que sí sabemos es que quienes en Itán han ajusticiado verdugos, invadido cuarteles y la embajada americana, cobrado cuentas con los asesí nos, esa gente que está ejerciendo la acción directa es de la muestra. Forma parte de las negras muchedumbres que pintan de rojo el planeta como decíamos en la hojita anterior. Y lo pintan de rojo con sy sengre. Su victoria será muestra victoria. Y si sem detrotados tembién lo seremos nosotros.

For eso a estos companeros que no conocemos, que es tâm tam lejos les decimos. La guerra no ha termina do. Y Arriba. Biem Arriba los que luchan:

008